

1. Désiré Etalle, a. a. ; Baudouin Louis, Tardieu, Marguerite Paul, a. a. ; Constantine Henri, ancien bouchier.  
ROUGES-BARRES. — Désiré Etalle, a. a. ; Wambre Etalle, a. a. ; Bon Jules, marchand ; Goué Arthur, chef cantonnier ; Duquet Louis, cultivateur.  
ENTREPÔT. — Grimbelle Georges, c. s. ; Decottignies, a. a. ; Vienne Charles, c. s.

## A ROUBAIX

### Aux électeurs de tous les partis

Aux socialistes qui systématiquement dénigrent l'œuvre accomplie par l'administration Motte, nous posons les quelques suivantes :

Pour qui la municipalité sortante a-t-elle édifié l'hôpital de la Fraternité, l'immeuble des Vieux-Ménages, subventionné largement les sociétés de secours mutuels, créé une caisse de chômage, doté si largement les œuvres d'assistance ?

Pour qui ? sinon pour les ouvriers.

Pour qui la municipalité sortante a-t-elle obtenu l'abaissement du prix du gaz, une réduction de 400.000 francs de la Compagnie concessionnaire ? développé l'éclairage des rues de la ville ?

N'est-ce pas au profit des petits commerçants, des employés et des ouvriers immeubles ?

Pour qui a-t-elle créé de nouveaux groupes scolaires, développé l'enseignement professionnel par l'aménagement d'une école pratique de commerce, d'industrie, d'apprentissage, d'une école ménagère ?

N'est-ce pas sur tout au profit des familles ouvrières.

Tous les Roubaisiens profitent des améliorations apportées par l'administration sortante dans le pavage de nombreuses rues, la construction d'aqueducs et d'égouts, l'installation de nombreux branchements d'eau potable. Mais, ne sont-elles pas sur tous les ouvriers, les employés, les petits commerçants qui profitent le plus tous ces travaux de voirie ?

L'embellissement de la ville n'est-il pas profitable à toute la population ? Où étaient l'Hôtel-de-Ville, la caserne des pompiers, le stand de tir, la salle des fêtes, les squares et les passerelles sous l'administration collectiviste ? Sur le papier... et c'est tout.

On ne peut donc dire que l'administration Motte n'a pas été profitable à la Ville entière, à toutes les classes de la population.

La municipalité Motte a bien mérité de Roubaix. Si certains électeurs ont des soucis, qu'ils pensent au passé, qu'ils réchignent et qu'ils le comparent avec le présent.

Qu'ils n'oublient pas le gaspillage fraternel des collectivistes ; qu'ils n'accordent pas leurs préférences personnelles, mais votent sans ratures pour les candidats de la liste Motte.

### Une Administration

se juge par ses œuvres

La Fédération Républicaine adresse à la population de Roubaix l'appel suivant :

Tous les Roubaisiens savent que dès 1912 — l'année même où ils entrèrent à la mairie — les collectivistes augmentèrent de deux cent mille francs les taxes d'ordre ;

Ex que, dix ans plus tard, en 1922, ils abandonnèrent volontairement l'Hôtel de Ville en laissant des dettes et un déficit que dix communes additionnelles n'auraient pas comblé sans l'aide administrative de M. Motte et de ses successeurs.

Le tout coûta aux contribuables plus de 400.000 francs par an sans compensation aucune.

Tout autre est le résultat de l'Administration Motte.

Six dix centimes additionnels employés à solder le déficit de l'Administration Carré, soit en supplément des 100 francs de 1904.

Elle a obtenu des Comptes des Tramways plus de 60.000 francs par an, au lieu des 22.500 francs dont se contentaient les collectivistes, ce qui constitue au profit de la Ville pour toute la durée de la concession, un bénéfice de 4.500.000 francs.

Elle a réduit le prix du gaz à 15 centimes le mètre cube au lieu de 22 centimes, ce qui constitue un bénéfice de 7 francs par consommateur et pour environ 500 francs de gain pour l'ensemble des consommateurs roubaisiens un profit de 700.000 fr. par an ; soit, pour les trente années de la concession, 23.000.000 francs.

Et la Ville touche de plus de la Compagnie au profit du budget municipal 400.000 francs par an, soit encore pour les années 12 millions de bénéfices pour la Ville.

Ces gains de 2 millions exactement trentemilliards sept cent soixante quinze mille francs dont bénéficieront la Ville et les contribuables.

Aux électeurs de juger si elle préfère le retour des collectivistes au maintien de l'administration Motte qui peut répondre par des résultats aux grosiers mensonges et aux salomons de ses adversaires.

La Fédération Républicaine.

## Les Réunions électorales

### DE LA FÉDÉRATION RÉPUBLICAINE

#### Le Pont-de-la-Vigne

La réunion, organisée à l'estaminet Méplomb, était presidée par M. Vandeveren.

#### DECLARATION DE M. ACHILLE ROUSSEAU

M. Achille Rousseau prend le premier la parole. En sa qualité de simple conseiller municipal l'orateur rend hommage à l'Administration Motte et ses adjoints qui, en hommes dévoués, se consacrent depuis 10 ans à la bonne gestion des affaires de la Ville à l'encontre des socialistes dont on n'a pas subi les dilapidations.

C'est à la sauvegarde des intérêts de la Ville que doivent veiller les élus en barant la route aux socialistes qui veulent reprendre la mairie.

Vous nous êtes aux yeux, poursuit M. Rousseau, vous êtes appelés à nous juger. Vous deviez être de voter pour les 20 candidats de la liste Motte, sans exception et surtout sans reculer devant l'ordre républicain.

#### DISCOURS DE M. CHATTELEY

M. Chatteley prend ensuite la parole. Il rappelle rapidement l'œuvre accomplie depuis dix ans par l'administration républicaine et qui lui donne droit à la reconnaissance de tous les Roubaisiens puisqu'elle n'a eu qu'un seul succès sans cesse à l'amélioration du sort des travailleurs et l'embellissement de la ville.

Les électeurs ne peuvent se laisser prendre aux falaises promesses des socialistes surtout quand il mettent à la base de leur campagne électorale le mensonge. Et M. Chatteley, en termes eloquents, refuse les calomnies colportées par les socialistes contre l'administration Motte et ses adjoints, et les réfutes en arrière, démontant l'animosité dans les colonnes de ce journal. Jusqu'à présent ils n'ont pas répondu à nos affirmations, parce qu'ils ne le pouvaient pas. Ils sont donc jugés et le corps électoral roubaïsien ne sera pas dupé de leurs procès.

M. Chatteley n'a pas de peine à démontrer que les centimes additionnels de 1904 ont été à bon escient dépensés pour les collectivités. Ces 15 centimes additionnels de 1904 ont été affectés à servir aux familles une pension mensuelle de 20 francs. Les socialistes n'ont pas la pudeur de l'avouer eux-mêmes.

Il n'ont pas non plus la franchise d'avouer que la municipalité Motte a abaissé de moitié

le prix du gaz et obtenu une réduction de 400.000 francs que la convention des tramways rapporte à la Ville 70.000 francs par an, tandis qu'eux n'avaient obtenu que 22.500 francs.

M. Chatteley, aux applaudissements de l'auditoire, poursuit sa démonstration et termine par un vibrant appel à tous les électeurs anticollectivistes pour assurer la réélection de M. Eugène Motte et de sa liste.

#### ALLOCUTION DE M. CHATTELEY

M. Chatteley qui succède à M. Chatteley, se présente sur un autre terrain.

Une ville comme Roubaix exige une administration d'hommes intégrés, dévoués et compétents et capables. Les candidats socialistes présentent-ils cette garantie ? Il suffit pour éditer sa mentalité de se reporter au régime collectiviste de 1908 à 1912. On connaît le napoléon qui fut un honneur pour l'administration Carré. Désinvolte, ils ne furent pas dévoués, capables, encore moins puissants, ne firent rien pour les cotisées, ne prirent pas contre l'absence des dettes de la ville, et les roubaisiens, ont gardé un douleur souvenir.

Et plus près de nous, on ne aurait oublié la leçon d'Elbeuf et d'Houllines ! Alors, la ville, et leur ville ? Leur attitude à cet égard est significative. On sait ce qu'ils pensent de la Patrie ; on sait comment ils ont traité leur amour envers Roubaix en la traitant comme une vacche à lait sans la paie la lait et la discorde entre les citoyens d'une même cité.

Recevez, Monsieur, mes sincères salutations.

Alfred LAGACHE

Le prix du gaz et obtenu une réduction de 400.000 francs que la convention des tramways rapporte à la Ville 70.000 francs par an, tandis qu'eux n'avaient obtenu que 22.500 francs.

M. Chatteley, aux applaudissements de l'auditoire, poursuit sa démonstration et termine par un vibrant appel à tous les électeurs anticollectivistes pour assurer la réélection de M. Eugène Motte et de sa liste.

#### ALLOCUTION DE M. CHATTELEY

M. Chatteley qui succède à M. Chatteley, se présente sur un autre terrain.

Une ville comme Roubaix exige une administration d'hommes intégrés, dévoués et compétents et capables. Les candidats socialistes présentent-ils cette garantie ? Il suffit pour éditer sa mentalité de se reporter au régime collectiviste de 1908 à 1912. On connaît le napoléon qui fut un honneur pour l'administration Carré. Désinvolte, ils ne furent pas dévoués, capables, encore moins puissants, ne firent rien pour les cotisées, ne prirent pas contre l'absence des dettes de la ville, et les roubaisiens, ont gardé un douleur souvenir.

Et plus près de nous, on ne aurait oublié la leçon d'Elbeuf et d'Houllines ! Alors, la ville, et leur ville ? Leur attitude à cet égard est significative. On sait ce qu'ils pensent de la Patrie ; on sait comment ils ont traité leur amour envers Roubaix en la traitant comme une vacche à lait sans la paie la lait et la discorde entre les citoyens d'une même cité.

On ne peut faire les mêmes reproches à l'administration Motte. Depuis 10 ans, elle n'a eu qu'un succès, bien gérer les finances de la ville : embellir, développer ses services divers : voirie, eau potable, assistance, etc., etc.

Eh bien, on va voter pour M. Motte et la liste Motte, sans rater la composition appartenant à toutes les classes de la société, quelle satisfaction à tous.

Le devoir des électeurs est tout tracé : ils doivent voter pour la liste Motte contre les candidats socialistes.

Un ours du jour, acclamant les candidats républicains, est voté à l'unanimité.

#### A WATTRELOS

##### SECOURS AUX FAMILLES DES RESERVISTES ET TERRITORIAUX

L'Administration municipale nous communiquait l'avis suivant :

L'Administration municipale républicaine de M. Thérin, dès 1909, proposa une réglementation nouvelle au sujet de la répartition des secours aux familles des réservistes et territoriaux. Les indemnités furent portées à 0 fr. 75 par jour pour la femme et 0 fr. 25 pour chaque enfant de moins de 16 ans et 0,10 pour les enfants de 16 ans et plus. Les soutiens de famille reçurent, en supplément des allocations accordées par l'Etat, la moitié des subventions communales.

Tous les Roubaisiens profitent des améliorations apportées par l'administration sortante dans le pavage de nombreuses rues, la construction d'aqueducs et d'égouts, l'installation de nombreux branchements d'eau potable. Mais, ne sont-elles pas sur tous les ouvriers, les employés, les petits commerçants qui profitent le plus tous ces travaux de voirie ?

L'embellissement de la ville n'est-il pas profitable à toute la population ? Où étaient l'Hôtel-de-Ville, la caserne des pompiers, le stand de tir, la salle des fêtes, les squares et les passerelles sous l'administration collectiviste ? Sur le papier... et c'est tout.

On ne peut donc dire que l'administration Motte n'a pas été profitable à la Ville entière, à toutes les classes de la population.

La municipalité Motte a bien mérité de Roubaix. Si certains électeurs ont des soucis, qu'ils pensent au passé, qu'ils réchignent et qu'ils le comparent avec le présent.

Qu'ils n'oublient pas le gaspillage fraternel des collectivistes ; qu'ils n'accordent pas leurs préférences personnelles, mais votent sans ratures pour les candidats de la liste Motte.

Une Adminstration

se juge par ses œuvres

La Fédération Républicaine adresse à la population de Roubaix l'appel suivant :

Tous les Roubaisiens savent que dès 1912 — l'année même où ils entrèrent à la mairie — les collectivistes augmentèrent de deux cent mille francs les taxes d'ordre ;

Ex que, dix ans plus tard, en 1922, ils abandonnèrent volontairement l'Hôtel de Ville en laissant des dettes et un déficit que dix communes additionnelles n'auraient pas comblé sans l'aide administrative de M. Motte et de ses successeurs.

Le tout coûta aux contribuables plus de 400.000 francs par an sans compensation aucune.

Tout autre est le résultat de l'Administration Motte.

Six dix centimes additionnels employés à solder le déficit de l'Administration Carré, soit en supplément des 100 francs de 1904.

Elle a obtenu des Comptes des Tramways plus de 60.000 francs par an, au lieu des 22.500 francs dont se contentaient les collectivistes, ce qui constitue au profit de la Ville pour toute la durée de la concession, un bénéfice de 4.500.000 francs.

Elle a réduit le prix du gaz à 15 centimes le mètre cube au lieu de 22 centimes, ce qui constitue un bénéfice de 7 francs par consommateur et pour environ 500 francs de gain pour la compagnie roubaïsienne un profit de 700.000 fr. par an ; soit, pour les trente années de la concession, 23.000.000 francs, un seul électeur habite

Wattrelos.

#### LA SITUATION ELECTORALE

Les candidats républicains ont fait plusieurs affiches qui ont obtenu un très vif succès auprès des ouvriers surtout.

Les commentaires allaient leur train autour des lieux d'affichage ; c'est le bon augure pour le scrutin de dimanche.

#### A LEERS

Pour toute profession de foi, les candidats républicains libéraux se contentent d'exposer brièvement l'œuvre par eux accomplie. Ainsi les électeurs jugeront à leurs actes ceux qui briguent l'honneur de les représenter de nouveau, gâtés, satisfaisants ou non, par les réformes de l'Etat.

Somme toute, il n'y a pas de seuls, mais de plusieurs, qui se sont opposés énergiquement à l'annexion partielle de Croix à Roubaix, la plupart des candidats républicains étaient sur la ligne de l'augmentation régulière et automatique de notre population.

Pour protester contre ces abus et la loi sur les nouvelles concessions trentenaires, car il faut bien le reconnaître les dépenses de création de cimetières sont généralement amorties par les radicaux, mais il y a pénalité de contrainte pour les familles des défunts et des dépendants, et ce malgré les réformes de l'Etat.

La bienséance publique exclut de se faire défaire, dans les prochaines paroisses, dans un délai assez court, c'est pourquoi la Municipalité a réalisé ce projet dont l'utilité s'impose à tous.

Vous aimerez les statistiques, citoyens, en voilà une qui en dira long aux électeurs sur votre loyauté.

#### A FLERS-BREUCQ

Les socialistes, en majorité dans la municipalité sortante, n'ont pas tenu compte des réformes éloquentes et prouvées que toutes nos améliorations dans les fosses communes après la guerre ont été obtenues par l'Etat.

En 1919, lorsque l'Etat a été obligé de verser 50 millions de francs pour les pensions de guerre, il a été décidé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées.

En 1920, lorsque l'Etat a été obligé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées, il a été décidé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées.

En 1921, lorsque l'Etat a été obligé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées, il a été décidé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées.

En 1922, lorsque l'Etat a été obligé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées, il a été décidé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées.

En 1923, lorsque l'Etat a été obligé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées, il a été décidé de verser 10 millions de francs pour les pensions de veufs et de veillées.